

SEMANARIO CATOLICO

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA

Consagrada á la Virgen María, Madre de Dios

y Madre de los hombres

Núm. ~~144~~ 145 Alicante (23) de Noviembre de 1901. Año III.

SUMARIO

Peregrinación al Pilar.—Ideas, por Senén Vega.—El Invierno, por Conón V. Rodríguez.—
A España, por José de Urbina.—Los Religiosos y la clase obrera por X.—Miscelaneas.—
Cultos.

PEREGRINACION AL PILAR

También Alicante respondió cual su acrisolado catolicismo demanda, al movimiento de piedad que en España toda se inició á raíz de las irreverencias y desmanes acaecidos en Zaragoza; no podía menos la fé que nuestros mayores nos legaron de manifestarse gallarda al llamamiento general que en todas las regiones de la península se ha levantado: también Alicante irá al Pilar y allí postrado ante la Excel-sa Señora pedirala perdón para los obcecados que vilmente la ultrajeron; unos inconscientes vendidos al dinero de Judas, otros desnaturalizados, respirando por todos los poros de sus cuerpos la rabia sectaria de los herederos de Satán.

Pero si aquellos ultrajes, aquellos desafueros, aquellos desmanes permanecieron sin el condigno castigo de los hombres, que debiendo y pudiendo nada hicieron para poner en la ley á sus transgresores; los nobles hijos de la tierra española, los católicos hijos de María los que sienten correr todavía por sus venas la sangre de Recaredo, irán

á Zaragoza, no á vengar los ultrajes inferidos por sus enemigos, sino á pedir por ellos misericordia; mostrando ante María nuestra Madre, que si un puñado de desalmados la escarnecieron y vilipendiaron; miles de miles de sus sumisos hijos, se postran ante Ella en justo desagravio, llorando las desventuras de España, pidiendo luz para los ciegos de la fé, á la par que cantando las alabanzas de Madre tan excelsa.

A este efecto en nuestra querida Alicante, al igual que en otras capitales, se ha formado una Junta organizadora para la peregrinación al Pilar de Zaragoza, cuya constitución aprobada y bendecida por el dignísimo prelado de esta diócesis Ilustrísimo Sr. D. Juan Mauri y Gelabert es en esta forma:

Presidente: M. I. S. D. José Orts Fluixá, Canónigo de la S. I. Colegial de San Nicolás.

Vicepresidente. Dr. Francisco Antón y Tarí Cura de Santa María.

Secretario. D. Manuel Sanint y Martínez Abogado de este ilustre Colegio.

Vocales: D. Francisco Albero y Ramoino Doctor en Medicina; don José Giner del Comercio; D. Ramón Ibañez Contratista; D. Manuel Galbis Pbro; y el director del Semanario Católico de Alicante.

La primera providencia de la referida Junta ha sido dar conocimiento de la misma á la Central de Madrid é interesar á los señores Curas de los Arcipreztigos de esta Diócesis la formación de Juntas parciales subordinadas á la de esta capital para la mejor organización de la Peregrinación al Pilar.

Como sabemos son muchos los que de Alicante y pueblos vecinos piensan tomar parte en la referida peregrinación tendremos especial complacencia en publicar en este periódico todo lo referente á la misma, pudiendo los peregrinos, sin embargo, para toda clase de consultas, dirigirse al señor Secretario de la Junta domiciliado en la calle de la Princesa II principal derecha.

Como la peregrinación será solo de hombres pueden también las señoras contribuir al mejor éxito de la misma con donativos y limosnas para sufragar los gastos de los peregrinos pobres, á este efecto los señores Presidente y Vicepresidente son los encargados de coleccionar aquellos publicando en nuestras páginas las listas de las señoras donantes.

IDEAS

En la presente época de negaciones y de distingos, es imposible oponer un dique á la corriente liberal, no se puede combatir el liberalismo, sin incurrir al punto en la nota de carlista á los ojos de los seides de la libertad.

Pensar que un escritor católico, un Prelado de la Iglesia ó cualquiera otra entidad pertenecen al carlismo por el solo hecho de que oponen la tesis católica á los principios liberales, es un absurdo tan inconcebible, que no me explico cómo puede caber en cerebros medianamente organizados.

Y sin embargo, en tan lastimoso error incurren frecuentemente los progresistas modernos, que no saben ó no quieren reconocer la distinción que media entre el católico y el carlista, siendo así que el mismo D. Carlos de Borbón ha dicho que para ser católico no es necesario ser carlista, aunque para ser esto último sea indispensable ser católico.

El católico, pues, y el carlista son dos factores distintos, aunque no opuestos entre sí; son dos términos que no pueden lógicamente convertirse.

Los principios que informan el espíritu del carlismo no son otros sinó los principios católicos, y la tesis católica y el credo político carlista tienden ambos á la negación radical de las doctrinas liberales,

Esto, sin duda alguna, es lo que dá margen á los liberales de uestros días para tildar de carlista furibundo, al que, en último término, no hace más que sustentar y defender la causa del catolicismo.

Por lo que á mí se refiere, creedme; yo no pertenezco á partido político ninguno. Yo no soy liberal, (libreme Dios de inficciónarme con tan pestilente virus), yo no soy carlista, yo no soy de la derecha, yo no soy de la izquierda; pero como ciudadano y sacerdote católico además, no puedo menos de aborrecer el liberalismo, porque entiendo que él es el responsable de tantas c ala-

midades é infortunios como pesan sobre nuestra desventurada nación.

SENÉN VEGA, Pbro.

Elche Noviemere 1901.



EL INVIERNO

Perdió el valle sus galas y sus flores,
Nos niega el sol sus puros resplandores,

Y todo muerto está;

Las fuentes, los arroyos, la ribera,
Hasta el ave que canta en la palmera

A refugiarse vá.

Vienen las nieblas á tender su velo
Empañando el azul puro del cielo

Durante la estación;

Se convierten las aguas en cristales,
Y el pobre sin hallar fin á sus males

Se alberga en un rincón.

Al cubrirse de nieve la pradera
Que adorna con sus galas primavera,

Extingue su verdor,

Y ceden por el frio compungidas
Al peso de la nieve desprendidas

Las hojas de la flor.

Ya no canta la alondra en la enramada

Por los vientos del Norte desgajada,

No vuelve á cantar yá;

Ni oiré más de sus trinos la armonía,

Risueña distracción del alma mía,
¡Ya todo muerto está!

CONÓN V. RODRIGUEZ.

PBRO.

Pozaldez (Valladolid) 1901.



A ESPAÑA

¡Tu antigua gloria, España, vivió unida
á tu Dios, con un pacto tan estrecho,
que la Historia comprueba como un hecho,
que fué la fé la vida de tu vida!

Tú, por la Iglesia fuiste concebida;
dictaron los Concilios tu derecho;
triunfaste con la Cruz sobre tu pecho,
como al perder la fé fuiste vencida.

¡Si quieres recobrar tu antigua alteza,
retorna á los altares reverente
y ante tu Dios inclina la cabeza!

¡Dios, del soberbio humillará la frente!

¡¡Dios dará á los humildes fortaleza!!

¡¡DÍOS SÓLO ES VENCEDOR Y OMNIPTENTE!!

Josés. de Urbina.



LOS RELIGIOSOS Y LA CLASE OBRERA

«El Pauperismo, dice un ilustrado autor, es una plaga de las naciones modernas, en justo castigo de sus *libertades* con las que van cerrando los asilos donde se profesa la pobreza voluntaria.»

Una tabla comparativa del pauperismo en Europa lo demuestra con la infalible lógica de los números.

«En España, donde eran tan numerosos los conventos antes de la revolución, había un pobre por cada 30 habitantes. En Italia y en Austria, que los había también, uno por cada 25 individuos. En Francia, uno entre 20 En Inglaterra, donde no había religiosos, uno por cada seis habitantes. Y en Londres, uno por cada cuatro, ó sea la tercera parte de la población.»

Si algunos creyesen que dicho pauperismo no proviene de la supresión de los conventos, oiga lo que dicen los ministros anglicanos de la Universidad de Cambridge.

«La supresión de los monasterios fué una cruel desgracia para Inglaterra, y las circunstancias actuales exigen imperiosamente el restablecimiento de instituciones análogas entre nosotros.»

Y otro autor confirma lo dicho con las siguientes aterradoras cifras:

«Cuando Inglaterra mantenía 25.000 personas consagradas á Dios en pobreza voluntaria, había pan y libertad para todos. Cerrados los conventos, creció de tal modo el vicio y la miseria, que llegaron á contar las estadísticas oficiales 100.000 criminales en las cárceles, 100.000 vagos, 20.000 mendigos en las calles de Londres, 30.000 ladrones, 100.000 prostitutas, y cerca de 3.000.000 de indigentes, mantenidos por la contribución de pobres.»

«¡Oh, volved á Inglaterra los 25.000 religiosos, y veréis reducirse tanta miseria á proporciones tolerables!»

Sí; porque el pauperismo con todo su séquito sólo puede reme-

diarlo eficazmente nuestra santa Religión, con su espíritu de caridad, dulzura, abnegación y misericordia.

¡¡Y se llaman amigos del pueblo los que piden la expulsión de las órdenes religiosas!

X



MISCELÁNEAS

Nuestros aplausos y parabienes al digno gobernador civil de esta provincia D. Leopoldo Riu, á cuyas eficaces disposiciones y celo moralizador, se debe el descubrimiento de los monederos falsos, que tanta perturbación causaron en Alicante; y la persecución verdad del juego, persecución que devuelve la paz al seno de muchas familias.

Digna de loa es la hermosa conducta de nuestra primera autoridad y nosotros no le escatimaremos aplausos y alabanzas tan justamente merecidos.

* * *

Dirigida por el excelente periodista y escritor católico nuestro comprovinciano y querido amigo D. Alberto J. de Thous, ha comenzado á publicarse en Badajoz *Baethuria* revista decenal ilustrada cuyas amenas páginas la hacen recomendable á todo buen aficionado á la literatura.

Deseamos á la nueva revista mucha prosperidad y larga vida; y fácilmente podrá darla al colega el amigo Thouss, si sabe evitar las extrañas ingerencias que mataron á su célebre semanario *El Aguila Extremeña*.

Galantemente invitados por el digno representante de la sociedad *Luz Landauer Xifre* D. Alvino Torres, asistimos en la noche

del domingo último á la inauguración del salón de demostraciones de la luz acetilena, establecido en la calle de Sagasta' número 18. Los aparatos que tuvimos ocasión de ver allí, son los que hasta el presente ofrecen más garantías de seguridad, brillante y fija luz de admirable blancura, de gran intensidad y de un poder emisor á ninguna otra luz comparable; no dudamos que dadas las antedichas razones y las condiciones de economía que la sociedad «Laudaner Xifre», se propone establecer en las instalaciones de su alumbrado por acetileno, puesto que es la única casa que proporciona á sus clientes toda clase de material franco de porte; que Alicante responderá á dichas facilidades y que el alumbrado *Landauer* lucirá en muchas casas supuesto que ningún otro le aventaja.

* * *

El pasado sábado á las cuatro de la tarde tuvo lugar solemnemente el acto de bendecir y colocar la primera piedra del nuevo edificio que las Rdas. M. M. Oblatas del Stmo. Redentor tratan de levantar en la partida de los Ángeles, para asilo de jóvenes extraviadas.

La sagrada ceremonia estuvo bastante concurrida, con asistencia de algunas autoridades.

* * *

El buen criterio de nuestros lectores habra subsanado los múltiples errores de caja aparecidos en nuestro número anterior; la falta de pruebas que no se nos dieron para corregir, y el personal nuevo en la imprenta motivaron dicha falta que prometemos no se repitirá aunque para evitarlo tengamos que apelar á extremas providencias.

* * *

El capellán de la Guardia suiza.—Ha muerto Mons. Marty, capellán de la Guardia suiza, que tan importantes servicios había prestado al Pontificado, y cuyo fallecimiento ha afectado profundamente al Papa.

La Corte pontificia ha asistido á los funerales de Mons. Marty.

El Cuerpo de Guardias suizas pontificias posee una gran capilla gótica en el cementerio del Campo Verano, y allí yacen los que en 1870 pelearon con entusiasmo para que Roma no fuera usurpada á los Papas.

Precisamente el difunto Mons. Marty fué el iniciador de la construcción de aquella capilla.

* *

Opinión del Dr. Lapponi.—El Dr. Lapponi, médico de Su Santidad, ha manifestado á varias personas, hablando de la salud del Papa, que como éste no tiene la menor cantidad posible de materia y conserva en cambio sus facultades mentales en todo su vigor, creé que no morirá de ninguna enfermedad, sino que se apagará súbitamente su existencia sin transición alguna.

El próximo Congreso católico.—El próximo Congreso católico se celebrará el año venidero en Santiago de Compostela.

La Integridad, de Tuy, amplía la noticia de la siguiente manera:

«Los Prelados que asistieron al Congreso de Burgos, acordaron que el próximo se celebrase en Santiago.

»Desde aquella fecha, el prelado de Compostela no dejó de ocuparse en este asunto. Había quienes creían que debía retrasarse la fecha en que el Congreso debe tener lugar, y, con tal motivo, se consultó la opinión del Episcopado. En las conferencias que recientemente celebraron los obispos de la provincia eclesiástica bajo la presidencia del Señor Cardenal Arzobispo de nuevo trataron cuestión tan importante.

»Los Prelados de esa provincia, conformes con el Sr. Martín de Herrera, entendieron que no debía aplazarse la celebración del Congreso, y, en este sentir, redactaron el programa por que ha de regirse.

»De Mondoñedo, y conforme lo acordado entre los Sres. Obispos, envió S. E. á Roma el programa á la aprobación de S. S. El Padre Santo escribió al Prelado de Santiago aprobando el

programa; y por consecuencia, el Congreso católico proyectado se celebrará en Compostela en el año próximo de 1902.

»Con objeto de tratar de tan importante asunto, llamó el señor Cardenal Arzobispo á su Cabildo Catedral. Después del coro de la mañana fueron los capitulares al Palacio, en donde S. E. les enteró de estos detalles.

»Propuso el Prelado que las sesiones del Congreso católico se celebrasen durante las fiestas del Apóstol, y el Cabildo se conformó con lo propuesto.

»Respecto del lugar donde el Congreso ha de celebrarse, nada se acordó.

»El Sr. Cardenal Arzobispo enterará de la carta de Su Santidad el Papa á todos los Prelados de España, y después la publicará en el *Boletín Oficial del Arzobispado*.

»Como queda indicado, las sesiones del Congreso se celebrarán durante las fiestas del Apóstol, ó sea en los días de la Novena.

»Sábese que S. E., de acuerdo con el Excmo. Cabildo, se propone imprimir extraordinaria solemnidad á las fiestas religiosas.

»Los Prelados que asistan al Congreso serán encargados de los sermones de la Novena.»

*
*
*

El nuevo Obispo de Solsona.—Ha sido presentado para el Obispado de Solsona D. Juan Benlloch, chantre de la Catedral de Segovia.

La noticia de este nombramiento ha sido bien recibida en Segovia, donde dicho señor es justamente apreciado por su ilustración y excelentes condiciones de carácter.

La salud del Papa.—El Padre Santo continúa gozando de excelente salud, á pesar de todas las falsas y alarmantes noticias que siguen difundiéndose en la prensa extranjera.

Su Santidad, contrariando las órdenes de su médico, se complace en prolongar las audiencias particulares, para que todo el mundo sepa que el Papa no experimenta algún cansancio en el ejercicio de su excelso ministerio

Noventa mil firmas.—El Padre Santo concedió una audiencia particular á una diputación de aristócratas suizos, quienes le fueron presentados por el Sr. Barón Meyer de Schauensee, comandante de la Guardia suiza pontificia.

Dicha diputación entregó á Su Santidad una protesta con 90.000 firmas de mujeres católicas suiza, alemanas y austriacas, contra los recientes infames ataques de la prensa liberal y masónica contra el Sacramento de la Confesión.

Enérgica protesta.—El señor abogado comendador Juan Bautista Paganuzzi, Presidente del Consejo superior de la Obra de los Congresos católicos, ha dirigido una carta al Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Zanardelli, protestando enérgicamente contra la circular del Ministro de Gracia y Justicia, con fecha del 25 de Septiembre pasado, que prohíbe en las iglesias todos los actos públicos no pertenecientes estrechamente al culto, á saber: Congresos, Conferencias reuniones, etc.. etc.

La protesta del ilustre Paganuzzi prueba á las claras que dicha circular constituye ni más ni menos que una violación explícita y manifiesta de la Constitución, del derecho público italiano y de la ley especial de las garantías pontificias.

La protesta añade que contra las disposiciones del Gobierno, los católicos acudirán á los Tribunales, de quienes se espera que, como otras veces, en semejantes circunstancias, acogeran sus justas reclamaciones.

El pintor Villegas en el Vaticano.—El día 15 fué recibido por Su Santidad León XIII el ilustre pintor español Villegas, que fué presentado al Pontífice por el Embajador de España, señor D. Alejandro Pidal.

La audienci se acelebró en el departamento reservado del Papa ermaneciendo éste sentado en un sillón mientras duró la entrevista; pero al terminarse ésta acompañó á su visitante con paso firme hasta la puerta de la amplia sala, en la que se quedó completamente solo Su Santidad.

Después de hacer el Sr. Pidal la presentación del laureado artista, el Papa tuvo para éste palabras sumamente agradables.

Conversó con él muy afablemente, preguntándole acerca del movimiento artístico español en Roma, por sus trabajos y respecto á la vida del Sr. Villegas en Roma.

Cuando el nuevo Director del Museo de Madrid hubo dado todo género de explicaciones á Su Santidad, éste le dijo:

—Por lo visto, hace treinta y tres años que vive V. en Roma; hay motivo bastante para que se pueda V. llamar romano.

Su Gobierno, su Reino y todo su país le llaman á Ud., así y, en mi concepto, esta llamada no es más que justo homenaje rendido á su mérito excepcional.

Muy de veras le felicito; pero al partir para su Pátria no olvide á Roma, que le há proporcionado tan nobles y agradables satisfacciones.

Villegas al comentar después ésta visita con sus amigos, manifestó á éstos la dulcísima emoción que le había causado.

Dice el insigne pintor que ha encontrado muy bien de salud al Papa, y que éste le había hablado de España con extremado afecto.

* * *

Tiaras.—A propósito de la tiara de oro que piensa regalar la Junta organizadora del XXV aniversario del pontificado de León XIII á su augusta persona recordamos que la tiara regalada por Napoleón I á Pio VII pesa tres kilos 700 gramos, y dado el estado actual de la misma, es difícil que Su Santidad pueda servirse de ella en sus bodas de plata.

Además de ésta tiara y de otra, regalo de la Diócesis de París, la Reina de España regaló otra en el año 1885, después de la Celebración del *Concordato Español*.

Esta tiara, cubierta toda de diamantes, llamada por algún escritor «verdadera montaña de luces», epíteto con que se alude á un diamante de la India, conocido en todos los tratados de cristalología por el nombre de *Koni noor* ó sea *montaña de luces*, fué evaluada en 300.000 francos, entrando en su composición 19.000 diamantes, de los que 18.000 son preciosísimos brillantes.

SECCION RELIGIOSA

CULTOS

Sábado.

San Nicolás. — A las ocho Misa de la Virgen con Renovación de las Sagradas formas; y á las nueve la Conventual; y por la tarde después del Coro Salve cantada y Santísimo Rosario á la Virgen del Remedio.

Domingo.

A las nueve la Conventual y por la tarde después del Coro Minerva con sermón y Manifiesto; y á continuación continúa la Novena en dicha iglesia.

Sábado.

Santa María. — A las ocho y media Misa de la Virgen; con Renovación y bendición del Santísimo Sacramento y Salve cantada; á las diez la rezada á la Virgen del Perpetuo Socorro. Por la tarde al toque de las oraciones el Santo Rosario.

Domingo.

A las nueve Tercio y Misa Mayor. con sermón que predicará el Sr. Cnra de la misma. Por la tarde el Rosario á la hora ya indicada. Los demás días de la semana lo de costumbre,

Sábado.

Carmen.— —Continúa con gran solemnidad al anochecer el Novenario á la purísima Concepción, cantándose las Purezas á la Virgen, Plegarias, Salve y Gozos.

Domingo.

A las siete y media misa de Comunión general, y por la tarde á las cuatro termina el Novenario, predicando D. Juan Bautista Dominguez. Estará expuesta S. D. M. durante la función, el coro de señoritas cantará el Trisagio á la Beatísima Trinidad el que seguirá el sermón, Ejercicio de la Novena, Plegaria, Reserva solemne, y bendición de Jesús Sacramental, durante la cual se cantara un inspirado Motete.

Terminará tan solemne y piadoso Novenario con la Salve; Gozos y despedida á la Santísima Virgen.



Sábado

NOTAS SUELTAS

Yo fui, hermana del alma,
al cementerio á buscarte,
y allí me encontré una losa
donde decía: «Aquí yace.»

Como decía; «Aquí yace»;
allí comencé á buscar,
y sólo hallé tierra y lodo
que me dijo: «Aquí no está.»

(JULIO ALÁRCÓN Y MELENDES.)

Ventajas de aplicar las indulgencias por las almas del purgatorio

- 1.º Se aumentan nuestros méritos.
- 2.º Nos hacemos acreedores á sus oraciones.
- 3.º Alaban á Dios en el cielo por nosotros.
- 4.º Aumentamos la alegría de los santos en el cielo.
- 5.º Hacemos productivo el tesoro de indulgencias y satisfacciones de la Iglesia.
- 6.º Es una satisfacción por nuestros pecados.



ACADEMIA DE MATEMATICAS

PREPARACION COMPLETA PARA CARRERAS ESPECIALES

CALLE DE MAISONNAVE, 21. Alicante

(antes Alameda de San Francisco)

El día 15 de Septiembre dió principio el curso preparatorio para el ingreso en los Cuerpos de Telégrafos, Correos, Aduanas, etcétera.—Los veinte años de existencia que cuenta esta Academia es buena garantía para los padres de familia.

HONORARIOS MODICOS

Semanario Católico

Revista religiosa, científica y literaria; se publica todos los sábados con censura eclesiástica.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

AL MES.	0'50 Pesetas.
AL AÑO.	5'00 »

ALICANTE.—1901

Imprenta de Juan Bernabeu

Calle de los Angeles, núm., 14